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公司组织开展“关注员工身体健康”系列讲座
5月31日下午，公司“关注员工身体健康”

系列讲座在五楼大会议室召开。本次活动由
公司工会组织，工会主席张洪臣出席并讲话。

一直以来公司在关爱员工方面做了大量
工作，本次系列讲座也是本着从关注员工身
体健康，为员工提供健康系列服务为出发点，
邀请了中体倍力健身俱乐部一级私人健身教
练、泰康保险公司经理、胜中大健康查体中心
专家等来公司为员工分别开展健身操、健康
保险、健康查体等方面的专业讲座。

针对公司员工长久坐在电脑前的工作特
点，健身教练为大家设计了一套颈椎、腰椎的
伸展动作，学习了简单有效的身体减压操，促
进缓解工作压力，快速恢复身体状态。

公司每年集中为员工购买交通工具意外
伤害险，并为员工搭建了团体保险平台。保
险业务专家从我们的保险具体保什么，保多

少；为什么买了保险后，还感觉“不”保险；如
何买到更合适自己的保险产品以及公司搭建
的团体保险平台有哪些优势等方面为大家展
开讲解。

公司每年还为员工、配偶及父母提供健
康查体的机会，专家针对大家的需求，从哪些
人群每年查体不能缺席、健康查体的常规注
意事项、查体的五项禁忌以及个体差异等角
度为大家解读健康查体。

通过本次系列讲座，员工掌握了有针对
性的健身方法，对如何看待查体、如何进行查
体以及该如何购买保险都有很大的帮助。

讲座最后，工会主席张洪臣为三位专家
颁发了聘任证书，公司聘请三位专家分别为
企业健康查体顾问、企业健康保险顾问、企业
健身顾问，今后可以为员工提供更多更专业
的服务。 （思想政治工作部 李文华）

5月4日下午，公司召开了QHSE体系修订工作
启动会。会议由运营管理部组织，首席高级专家孙
丽主持，体系修订小组共计14人参会。QHSE体系
修订是本年度重点工作之一，得到公司领导的高度
重视，总经理吴风柱出席会议并对修订工作的进度
和人力资源调配提出了明确要求。

QHSE体系是在质量(Quality)、健康(Health)、
安全(Safety)和环境(Environment)方面指挥和控制
组织的管理体系，是在GB/T19001《质量管理体系
标准》、GB/T24001《环境管理体系标准》、GB/
T28000《职业健康安全标准》和SY/T6276《石油天
然气工业健康、安全与环境管理体系》的基础上，根
据共性兼容、个性互补的原则整合而成的管理体
系。公司自2003年12月通过ISO9001质量管理体
系认证后，根据机构及业务的变化情况经历了4次
较大规模的修订，并于2013年9月通过环境和职业
健康安全管理体系认证，形成QHSE一体化管理体
系（包括一本手册、26个程序文件和49个三层次文
件），并基本实现了体系的线上运行管理。

此次修订是针对2015版ISO9000体系更新的
变化和公司业务发展的需要，在原有体系文件基础
上的完善性工作，但需要对现有文件进行系统梳理
和补充。会上明确了工作组的总体要求为“写我所
做的、做我所写的、记我所做的”，即体系文件的编制
要与实际工作紧密结合，要能够指导具体工作的开
展，同时开展的工作要留存形成文件的信息。孙总
也在会上强调：“工作要贴合实际、注意方法，群策群
力、相互沟通、协同推进，确保6月10日前修订工作
全部完成。”

通过此次启动会，公司上下统一了认识，体系
修订工作小组成员明确了各自的职责和具体工作
内容，为体系修订的顺利完成奠定了良好的基础。

（运营管理部 徐曙光）

5月4日，公司在阿拉木图向中石化国勘
哈萨克斯坦分公司汇报了经营策略研究的
阶段性成果，得到了与会领导的充分肯定，
分公司总经理吴明林说：“森诺公司这次的
研究工作对我们有很大的指导意义，我很满
意现阶段的工作，你们不愧是中石化经济方
面的专家！”

说起这次汇报也算是有惊无险，为什么
这么说呢？此项工作按照项目计划是6月份
上报国勘总部，但由于国内专家五月初要来
哈国现场调研，，所以要求我们4月底就要完
成此项工作，并向前来调研的专家预先汇报
一次。突如其来的变化给项目组提出了更
高的要求——研究时间缩短了一个多月，如
何快速高效的完成这项任务是摆在我们面
前的一道难题。部门主任宋海涛决定：由项
目负责人蹇波在国内带领一组人，部门总工
陈狄在哈国带领第二组人，两组分工协作，
齐头并进。

项目推进过程中，我们发现双方的语
言、交流和文化都会成为我们的绊脚石。甲
方提供的资料基本全是俄文资料，解读资料
的时候都得先用词典翻译一遍，严重增加了
工作量。交流起来更是困难，只能依靠公司
哈萨克负责人刘开元给我们翻译。最后就
是地域文化的差异了，并不是说有了翻译就
完全解决问题了，由于地域不同，很多专业
词汇也有较大的区别，举个简单的例子我们
最常说的“地面工程”，在哈国却叫做“建设
工程”。

功夫不负有心人，项目组成员经过一个
月时间的日夜奋战，终于完成了这项艰巨的
任务，并按时向甲方做了汇报，会上国勘哈
萨克分公司的罗建宇副总经理也对我们的
敬业和奋斗精神给予表扬。项目组成员会
再接再厉，争取年底圆满完成任务，为公司
海外市场的开拓之路添砖加瓦。

(勘探开发部 冯保华)

“燕子去了，有再来的时候；杨柳枯了，有再青的
时候；桃花谢了，有再开的时候。但是，聪明的你，告
诉我，我们的日子为什么一去不复返了呢？——是有
人偷了他们罢：那是谁？又藏在何处呢？是他们自己
逃走了罢：现在又到了哪里呢？”

前些日子室友来电话，赶着时间聊了也就半个小
时，她说看到我在朋友圈发的多肉植物的照片，感叹
我再也不是那个曾经养仙人掌都死的姑娘了。我们
似乎许久没有想起大学的日子了，奔忙的工作和填满
的生活，有太多的东西要去想、去做，似乎一点点将旧
日的东西挤到了角落里。

还好，并未忘却。虽然将它们从记忆里翻出来，
还是耗了些精力。朋友圈也常看到老师、学弟学妹在
学校发的照片，也有人来请教毕业论文的相关事宜。
离毕业季也只有一个月的时间了吧，彼时的自我挣扎
在刚刚熟悉的工作里和好像怎么也理不出头绪的论
文初稿里，时间一天天过得很快。后来的日奔月走，
也并未放缓一点点节奏。赶着活儿偶尔翻出电脑里
当年毕业晚会剪的片子，听着从word界面切到视频，
下意识跟唱。其实我们一直不曾远去，那些芳草碧连
天的日子。而远方有你，今宵也不会梦寒。我并不是
一个对于离别的情绪能够免疫的人，相反非常敏感，
所谓“人生久别不成悲”，并不觉得自己经历过多少货
真价实的离别，更无法要求自己面对告别的时刻，能
够从容地挥手和潇洒转身。而大学毕业季，最让人难

熬的并不是送别的时刻，而是明知终有一天要分离，
眼睁睁看着这一天到来，却无法阻挡时间的进程。只
隔一堵墙睡了三年的隔壁妹子说，看着日历都会发呆
好久，手机屏幕熄了又亮。这又何曾不是反复计数自
己在学校的日子呢？那个时候每天也在忙各种各样
的事情，多数时间都在约约约、吃吃吃、聊聊聊，数着
自己的和大家的归期，送着不同的人离开，感叹着此
去或许就是经年。宣誓的时候，一开始还能大声跟着
喊，“即使不舍，也要离开”。可是到最后一句“环境

人，加油！加油！加油！”的时候，终于在人群越来越
大的声浪中忍不住，哽住再不能出声。说给学校最后
的话，也没有说完。

“聪明的，告诉我，我们的日子为什么一去不复返
了呢？”

那年毕业生晚会是整个学院在2011年的开学典
礼后，大家聚的最齐的一次，然而还是有很多人缺席
了。那夜的告别，更多的变成了一场夹杂泪水的狂
欢，看微信状态墙上各种花式秀恩爱，各种半真半假
的表白，各种不舍和寄语，说真的，比起节目，那些话

语，不时引起哄笑的同时，带来更多的是心塞。
你说我们不说再见就一定会再相见，却也忍不住

在文字里怀疑和害怕这会不会是最后一张合影。你
说大学这四年过得太快，感觉一事无成却也经历了很
多。你说四年过去青春不改，却不得不承认工作后的
你慢慢改变了气质和感觉。你说我是那张合影里唯
一一个还没有长大的人，而学妹却说看我的微信有的
时候已渐渐不像个学生。

我还是想做一个学生，我还是想把大学这四年再
走一遍，曾经后悔过的事情，说不定重新选择的时候
依然不会改变当初的决定。我还是想能和密友坐在
一九烧烤的外面喝着扎啤，不必顾及形象地撸串、啃
鸡翅；我还是想好好去图书馆看书、去操场散步聊很
久的天、讨论跑几圈才能瘦下来；我还是想去月亮湖
边坐着晃悠腿，慢慢慢慢，天黑下去，渐起的微凉的风
带来无数招人憎恨的蚊子；我还是想手拉手去逛街、
去赶着新玛特周一的半价和周五大润发的买一送一
约起来；我还是想听教学楼的悠远钟声，赶着饭点避
开高峰期去吃实在是便宜又好吃的麻辣拌；我还幻想
着能再看一次东北没到小腿的大雪、感受春天360度
无死角四面八方吹来的大风、淋一场夏天整条路都被
淹没的大雨、踩踩秋天的铺遍了每条街的落叶。我还
是有太多的事情想去做；有太多的地方还没看；有太
多的人，还想和你们重新认识。

真是想念啊。如果有可能，真想再回一次学校，
再做一次学生。 (环境工程部一室 张丝雨)

放假回家，一大早
就起床收拾好，出门发
现天公不作美，天阴沉
沉的，小风刮得冷飕飕
的，我心里不禁抱怨起
来。到了车站，排了好
长队才买到票，又排了
好长时间的队才坐上
车。排队等车的心情特
别焦躁，好容易上了车，
也没心情看窗外的风
景，抱着手机跟同事朋
友一个劲抱怨人太多，
排队太浪费时间。到了
潍坊转车，人更多了，又
是排队买票、排队上厕
所、排队上车，不光车站
里面排起了长龙，车站
外面也是乌压压一片，
全是等车的人。我随着
人群一点点挪动，从车
站里面慢慢挪到车站外
面，小风吹在身上透心

凉的，前面队伍还是那么长，我心情
低落到了极点，照这个排法啥时候
才能坐上车啊！我边上是一家三
口，父母带着孩子，小孩等的不耐烦
了吵着闹着不要再等车了，不要回
老家了，孩子的父母在小声的劝慰

他，说家里爷爷奶奶在等着呢，给你
做了好吃的，最后孩子在父母的安
慰下不闹了，跟父母撒娇，嚷着要吃
榆钱，还要到山上玩……

孩子父母的描述勾起了我的回
忆。还记得小时候一到放假，我跟
小伙伴们漫山遍野挖野菜，摘野花、
采榆钱，回家做榆钱饭，用柳枝拧成
哨子吹得吱吱响，趁大人不注意折
几枝桃花带回家插到酒瓶里用水养
起来……这时我才发现这一路上只
顾着抱怨，却忽略了沿途的风光，想
通了，排队等车的诸多抱怨以及焦
躁的情绪也消失无影了。

上了车，我关掉QQ，望向窗外
——杨花开了，绿绿的跟毛毛虫似
的，被风吹起，在地上盘旋；柳枝抽
芽了，嫩绿的柳条随风挥舞；还有开
的灿烂的迎春花，桃花、樱花以及各
种叫不上名的野花……看到沿途的
大好春光，再也不抱怨旅途的劳累
了，心情也豁然晴朗了，我至少还能
在小假期里回趟家，想想家远的同
事，还有那些在假期坚守岗位的同
事，突然觉得自己的抱怨实在太不
应该了。

在生活中少一些抱怨，心情才
会更好，生活自然也会更美好。

(勘探开发部 李慧君)

为积极践行集团公司“绿色低碳”战略，
加大节能减排力度，扎实推进项目建设，胜
利油田地热余热项目部委托我公司对项目
部的20个项目开展经济效益评估工作。

效益评估主要工作量包括梳理项目改
造前后的各项运行成本对比情况以及经
济、社会效益的分析
等8大类，项目运行
较为繁琐，仅成本对
比 就 需 要 57 项 数
据，包括预算价、合
同价、结算价三大
类，并需要从这些数
据的差值中总结分
析原因。

“以往一项技术
参数、运行成本费用
取值要跑多个技术部门确认并由领导签字
后方可采用，一个数据没跑完，可能要过去
大半天……”这个“大难事”在经济评价部采
取的“一站式”办公方式下得到顺利解决。

5月16日，部门首席咨询师隋汝科在
地热余热项目部对着刚审核完的第一版多
媒体，向项目组成员介绍了工作的重心和
下步修改方向，重新分配了数据收集和优

化工作，并交代所有项目数据必须在三天
两夜全部完成。时间异常紧迫，办公条件
又有限，于是部门就利用这一间工作室，在
五尺方桌上开展了“一站式”办公。经甲方
授权，我们在这个统一的信息交流区内实
现了“数据互通”。

“一站式”办公，充分发挥了非正式沟
通的作用，沟通的及时性也得到保障，对于
项目组而言最受惠的是“无效时间”的压
缩。数据的传阅、闭合、校对、验证等环节

的运行一轮由5个小时
减少至3个小时，原本
项目部领导计划每天
下午五点审核一稿，调
整为每天中午和下午
审核两稿。在审核过
程中大家想尽“千方百
计”，说尽“千言万语”，
共同协商，加快审核进
度，为项目部争取到充
足的准备时间。项目

部领导不禁对我们竖起了大拇指。
这五尺方桌的“一站式”办公，成为了

解和服务甲方需求的对接窗口，也是我们
践行“快速反应、优质服务”，为客户提供超
值服务的实际体现。我们将继续发扬排万
难、想办法、做实事的精神，为公司顺利度
过寒冬期而共同努力。

(经济评价部 肖 斐)
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中石化国勘哈萨克斯坦分公司经营策略研究项目首战告捷

五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌五 尺 方 桌

来到哈萨克期坦的第二天，我们
联系了振华石油作业区经理欧阳，本
想过去与他们进行一些地面技术方面
的交流，但是通过与他的沟通，得知其
污水系统运行目前存在着一些问题，
也正想邀请这方面的专家帮助解决现
场的问题。于是根据约定，我们来到
了位于哈萨克期坦南部的一座小城
——克孜勒奥尔达，这是振华石油公
司的办公地点。次日一起赶往前线
Konys－Bektas油田，该油田在克孜勒
奥尔达北部，距离约170km。

Konys油田分为S－Konys和N－
Konys 两 部 分 ，距 离 Bektas 油 田 约
11km。 油 田 作 业 区 营 地 位 于 N －

Konys联合站南侧约2km处。目前油
田油水井总数约400口，其中注水井约
120口，年产油量30多万吨，日产液量
约4600m3，日注水量约3500m3，综合含
水 80%以上，油田建设了比较完善的
集输、注水系统，配套了发电及输配电
系统。地面建设有联合站1座，接转站
2座，注水站2座，发电站2座，还配套
了计量站、配水间若干座。

其联合站——CPF集中处理站是
一座集油气水分离、污水处理和注水
等功能为一体的多功能站场，年处理
原油规模为80万吨，其处理后的原油
通过管道输送至 70km 外的中哈管道
交油点。该站来液首先经油气水分

离，分出原油加热后进入沉降罐进一
步脱水，脱水后的商品油直接外输；分
出的天然气输送至附近的发电站供发
电用；分出的污水进入污水处理系统，
处理合格后进入注水系统回注。目前
站内污水管网腐蚀情况比较严重。随
后前往其下游的北部注水站进行调
研，表现出的问题主要是管线的堵塞。

在随后召开的污水系统存在问题
分析会上，根据掌握的材料和现场调
研情况，我们提出了几点意见：首先，
经分析问题的核心是与其投加的除铁
剂（双氧水）及配套的絮凝剂、混凝剂
等有关，同时其操作方面也存在着来
水及加药不稳定等问题，对此，从设置
前端一次除油罐到后端水质提升需要
设置精细过滤等提出了改造建议。其
次是对其加药方式的建议，并介绍了
胜利油田使用的“水产品承包”等模
式。

在与作业区领导进行沟通过程

中，我们进一步了解到，其地面系统存
在的问题还包括油气水的计量误差
大、管网需优化调整等，并收集了其地
面系统的全部设计资料。

公司侯总最后总结说：“你们的分
析透彻、到位，与我们前期的讨论意见
也吻合，提出的建议也很具体且有价
值，解决了我们在现场管理中的许多
疑惑和问题，对于后续的改造提供了
帮助，对此我们表示感谢。”

(工程设计院水室 王传新)
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5 月 13 日上午，公司党委在大会议室召开“两

学一做”学习教育工作动员部署大会。此次会议主
要任务是学习贯彻习近平总书记重要指示精神和
集团公司党委的部署要求，对“两学一做”学习教
育进行动员安排。公司党委副书记、总经理吴风柱
作动员讲话，并带领全体党员认真学习了《中国共
产党章程》。公司在家党委班子成员、各支部书
记、党员共100余人参加会议。

吴风柱在讲话中指出，中央开展“学党章党规、
学系列讲话，做合格党员”学习教育，是继党的群
众路线教育实践活动、“三严三实”专题教育之后，
面向全体党员深化党内教育的又一重要实践。开
展“两学一做”学习教育，对加强党的思想政治建
设，推动全面从严治党要求向基层延伸，应对低油
价冲击、推动油田可持续发展具有重大而深远的意

义。公司党组织和全体党员要立即把思想和行动
统一到习近平总书记的重要指示和中央的部署要
求上来，切实增强责任感、紧迫感、使命感，把学习
教育抓紧抓好。

吴风柱还强调，公司要根据自身实际，要把“两
学一做”学习教育与“战寒冬、拼市场、求生存、谋
发展”活动有机结合，凝聚队伍、激发活力，在工作
中狠抓精细管理、挖潜增效，在工作活动中打破改
革发展的思想枷锁，解决生产经营中的困难问题。

最后，党政办公室主任万薛峰宣读了公司党委
“两学一做”学习教育实施方案。

本次“两学一做”学习教育要以党支部为基础，
严格按照公司党委制定“两学一做”学习教育实施
方案，确保学习教育各项工作安排顺利开展。

（党政办公室 白 雪）


